

VALLE DE ELDA

SEMANARIO LOCAL

Año I - Número 8 □ Elda, 20 Octubre 1956 □ Precio: 1'50 pesetas

ELDA FESTEJARA A LOS SANTOS ZAPATEROS

Los hermanos Crispín y Crispiniano, Santos, Patronos y protectores celestiales de la clase zapatera, tienen una edificante historia. Aunque corrientemente se les conoce por los nombres dichos, sus verdaderos apellidos son los de Crepino y Crepiniano. Pertenecían a la clase patricia romana. Ganados sus corazones por la incansante evangelización, abrazaron la nueva fe cristiana y llevados de su celo apostólico, se trasladaron a la antigua Galia—la Francia actual—para predicar a aquellas gentes la buena nueva. No quisieron ser gravosos a sus neófitos y para ganarse el diario sustento decidieron ejercer un oficio, escogiendo el de zapateros; así, al mismo tiempo, pudieron mantener más íntimo contacto con el pueblo y cumplir mejor su misión evangélica. Finalmente, como tantos otros cristianos de aquella gloriosa época de persecuciones, nuestros Santos cayeron en las manos de los soldados de Diocleciano, siendo sometidos a crueles tormentos que soportaron con maravillosa entereza, alentados por su fe.

(Termina en QUINTA pág.)



SANTA MISIÓN

ELDA, nuestra querida ciudad, está viviendo jornadas de intensa vida espiritual. Sobre los cotidianos afanes, sobre la materialidad de la diaria existencia, se alza en estos días la voz del Evangelio, como una perentoria llamada a la paz y a la concordia. Paz para los corazones, en los que anidan el resentimiento, la envidia, la lujuria, el remordimiento, el lastre humillante del pecado... Hermandad dentro de esta gran familia eldense que se agrupa bajo el manto protector de la Virgen de la Salud. La Santa Misión quiere ser como un «alto el fuego» en el discurrir de nuestras vidas, demasiado apegadas a las

cosas terrenales, que devuelva para siempre el alma a las más puras esferas de la espiritualidad y de la práctica cristiana de las que nunca debió apartarse. Jesucristo se nos brinda por medio de la Santa Misión y nos ofrece una extraordinaria ocasión de rectificar nuestros errores, de lavar nuestras culpas, de enderezar nuestras vidas por los más limpios y alegres senderos. Es la Verdad, con mayúscula, la eterna Verdad de Dios, la que viene a nuestro encuentro y nos asalta estos días por la calle, en nuestros lugares de trabajo, en cualquier sitio de nuestro pueblo, conmovido por su presencia. No podemos desatender su llamada, cerrar nuestras puertas a su formidable conjuero.

Aún recordamos los maravillosos frutos obtenidos por la última Misión celebrada en Elda. Se dieron casos de verdaderas conversiones, de sinceros arrepentimientos y reparaciones secretas. Pero el tiempo pasó y las aguas volvieron a su cauce. Por ello era necesaria esta nueva Misión que hoy llena de alegría y de fervor nuestros corazones. Pero es preciso lograr de ella frutos mucho más duraderos y que estos días no sean solamente como un paréntesis en nuestro modo de ser habitual.

(Termina en TERCERA pág.)

SE CONSTRUIRAN 50 viviendas más en Elda

El día 10 del corriente se reunió en Alicante el Patronato Sindical de la Vivienda, bajo la presidencia del Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, camarada Evaristo Martín Freire, y del Delegado Provincial de Sindicatos, camarada Francisco Gandía García, para proceder a la adjudicación de 360 viviendas de renta limitada. Se acordó conceder a Elda un grupo de 50 viviendas cuya construcción comenzará en Febrero próximo, quedando concluidas en Noviembre de 1957. No se conoce todavía el solar exacto en que se elevarán, pero se tiene el deseo de edificarlas junto al grupo actualmente en construcción detrás de lo que fue Manicomio, grupo éste que quedará terminado para Junio próximo.

La Sección Femenina celebró la festividad de su Patrona, Santa Teresa de Jesús

El pasado lunes, día 15, festividad de Santa Teresa de Jesús, conmemoró la Sección Femenina eldense el día de su Patrona, con un Triduo y solemne Misa, a la que asistieron las afiliadas y Jerarquías del Movimiento.

FARMACIAS DE GUARDIA

Hasta el día 22, l.do. D. Ramón Rico Pérez. Co'ón. 19. Teléfono 171.
Desde el día 22. l.do. D. José M.º Hernández General. Mola. 7.

MAÑANA Alicante-Eldense
◆ U. D. Elda-Minera



DEL ELDENSE-BETIS Un momento de acoso a la puerta bética, bien cubierta por su defensa. Castellanos lograría despejar evitando el tercer empate



VIDA LOCAL

DEMOGRAFIA

NACIMIENTOS:

Día 5 de octubre.—Pilar, hija de Manuel López y de Pilar Pons.

Día 6.—Antonia Remedios, hija de Carlos Bernabé y de Remedios Domenech; Purísima Concepción, hija de José Martínez y de Aurora Yáñez.

Día 7.—Concepción, hija de Antonio Amarillo y de Salvadora Villalba.

Día 8.—Aristóteles Sócrates, hijo de Gerardo de la Encarnación y Natividad Gosálbez. Remedios, hija de Salvador Gran y de María Virtudes Serrano.

Día 9.—Consuelo, hija de José Llorca y Josefina León. Francisco, hijo de Francisco Albert y de María Carrión. María Cruz de Jesús, hija de Francisco Mira y de Rosa Navajas.

Día 12.—María del Pilar, hija de Juan y de Nieves Puche.

Día 13.—Manuel, hijo de Francisco Sáez y de Manuela Muñoz.

MATRIMONIOS:

Día 13.—Pedro Cárdenas Romero, con Josefina Falcó Delteil. (Santa Ana).

Día 14.—Pedro Jover Payá con Isabel Marco Iniesta. (Santa Ana). Manuel Vicedo Pascual con Francisca Antonia Gil Mira. (Santa Ana).

Día 15.—José Carpena Ugeda con Soffia Aguado Rico. (Parroquia de la Inmaculada). Carlos Vera Gil con Virtudes Cortés Milán. (Santa Ana). Pedro Serrano Ortuño con Ana Mejías Martínez.

DEFUNCIONES:

Día 8.—Evedasto Poveda Jiménez, de 77 años.

Día 9.—Joaquín Pastor Sarrió, de 10 años.

Día 15.—Ana Rizo Amorós, de 62 años.

Casa de Socorro

Del 10 al 16 de Octubre, han sido asistidos en este Centro 15 accidentados. De ellos, doce leves y tres de pronóstico reservado.

Vida Religiosa

HORARIO DE MISAS

Parroquia de Santa Ana.—Días laborables: 7, 8 y 9 de la mañana. Domingo: 7, 8,30, 11 y 12 de la mañana.

Parroquia de la Inmaculada Concepción.—Días laborables: 8 y 9 mañana. Domingos: 7:30, 8,30, 10 y 11,30.

Capilla del Hospital Municipal.—Domingos y festivos: 8 de la mañana.

Evangelio correspondiente a la XXII Dominica después de Pentecostés.

En aquel tiempo: Los fariseos se retiraron a tratar cómo podrían sorprender a Jesús en lo que hablase. Y le enviaron sus discípulos con algunos herodianos, que le dijeron: Maestro, sabemos que eres veraz, y que enseñas el camino de Dios, conforme a la pura verdad, sin respeto a nadie, porque no miras a la calidad de las personas. Esto supuesto, dinos qué te parece de ésto: ¿Es o no lícito pagar tributo al César? A lo cual Jesús, conociendo su malicia, respondió: ¿Por qué me tentáis, hipócritas? Enseñadme la moneda con que se paga el tributo; y ellos le mostraron un denario. Y Jesús les dijo: ¿De quién es esta imagen y esta inscripción? Respondenle: Del César. Entonces les replicó: Pues dad al César lo que es del César, y a Dios lo que es de Dios. (San Mateo, XXII, 15-21).

Documento Nacional de Identidad

Habiendo sufrido extravío los Documentos de Identidad números 22.017.384, a nombre de Pascual Roig Ruiz y 22.030.276 de Tomás Belda Alted, se ruega a las personas que los hayan encontrado, los presenten en la Comisaría del Cuerpo General de Policía de esta ciudad.

El Comisario Jefe.

EL BEBE

Optica - Extenso surtido
Generalísimo, 27 - Teléfono 144

Guillermo de Castells Adriaensens

Practicante Masajista Diplomado

SALA DE MASAJE
y recuperación funcional

Antonio Maura, 6 - Tel. 708

ELDA

La paz sea con vosotros...

Con estas hermosas palabras del Padre Rodríguez, dio comienzo la Santa Misión

Después del entusiasta recibimiento que Elda dispuso a los Padres Misioneros, la Santa Misión ha asentado ya sus reales en nuestra Ciudad, llenándola de un rumor de espiritual actividad. Empezando por las mañanas, al rayar el alba, en las que el Rosario de la Aurora recorre las calles con sus cánticos enfervorizados, y terminando con el Acto General, que se celebra todas las tardes de 7:30 a 9:30, en las

dos Parroquias todo el día está repleto de actividades misionales. Por las mañanas se están celebrando ejercicios dedicados a los niños con asistencia de todas las escuelas; por las tardes, actos especiales para determinados sectores de la población, y en todos ellos se puede apreciar la unción y el fervor de los asistentes, que permiten abrigar la esperanza de una magnífica cosecha de frutos espirituales.

Apuntes de la Ciudad



Diez años hace que la voz revivificante de la Santa Misión resonó en nuestras calles y plazas, con fructífero resultado. Al cabo de ese tiempo, de nuevo hemos vuelto a escucharla, y, a lo largo de la semana transcurrida, un hábito de evangélica unción se ha ido enseñoreando del alma de la ciudad.

A las 129 ya adjudicadas en subasta pública, vienen ahora a unirse 50 viviendas más, de renta limitada, asignadas por la Organización Sindical a nuestro pueblo. Buena falta hacen éstos y cuantos alojamientos de nueva planta se vayan edificando en Elda, para poder dar cobijo a una población continuamente en crecimiento. En contrapartida, tenemos ahí, en la calle del General

Mola, esa casa vieja, que ha perdido de manera incontestable su jubilación, a menos que ande en ella la mano restauradora de la cuadrilla de albañiles que la ponga en pie con un mínimo de seguridad para sus ocupantes.

Triste tarde la del domingo último: llovía, llovía y nuestro equipo mayor, en el Campo de Deportes, se dejó abatir por un enemigo dominador: la lluvia y el resultado adverso compusieron a la par una ducha fría que dió por tierra con todos los castillos alegremente levantados en el aire una semana antes... Tuvimos luego el consuelo de que nos llamaran afición ejemplar y público correcto; algo es algo...

OBSERVADOR

CHORIZOS EN ACCION

Por funcionarios de la Comisaría del Cuerpo General de Policía de esta localidad, han sido detenidos los delincuentes habituales contra la propiedad Manuel Navarro Bellot, alias el Sema y Félix Gil Bernabé, alias el Conde, autores de varios hurtos en diversos establecimientos comerciales de esta ciudad, a los cuales les viene el calificativo caló de «chorizos», puesto que habían sustraído sendos chorizos catalanes de una tienda de comestibles. Convictos y confesos han sido puestos a disposición de la Autoridad judicial correspondiente.

También ha sido puesto a disposición de la misma Autoridad, el reclamado por diversos robos, Emilio Castelló Romero, alias el Chimo y el Churro.

Campana de la prudencia

¡CONDUCTORES!

En los cruces de calles, tienen preferencia de paso los vehículos que vengán por vuestra derecha.

Respetad, pues, esta prioridad. ¡La mayor parte de los accidentes ocurren en los cruces!

¡PEATONES!

¡Atención al cruzar la calzada! Es más seguro cruzarla en el momento oportuno, que confiar en los frenos del vehículo que se acerca. ¡A veces fallan!

Suscribe a VALLE DE ELDA a tus amigos o familiares ausentes: estudiantes, soldados, etcétera.

Algodones selectos de calidad
y menos precio en

Mago de los Tejidos

VALLE DE ELDA

PROGRAMA DESPERTAR

de los solemnes festejos que en honor a San Crispín y San Crispintano, patronos de la Industria de la Piel, se celebrarán (D. M.) en esta ciudad, durante los días 24 y 25 de octubre de 1956

DIA 24. Volteo general de campanas, que anunciará el comienzo de los festejos.

A las 6 de la tarde.—Harán su entrada en la población, por la calle del Legionario las imágenes de los Santos Patronos, traídas en popular romería desde su ermita, organizándose acto seguido la SOLEMNE PROCESION hasta el Templo de Santa Ana. A la entrada de las imágenes se disparará una potente traca y tendrá lugar la ELEVACION DE GLOBOS entre ellos UNO GIGANTESCO, obra de nuestro querido paisano don Manuel Martínez Lacasta.

A las 7. Pasacalles por la Banda I. M. Santa Cecilia.

A las 9 de la noche. Disparo de una GRAN TRACA DETONANTE.

DIA 25. Al amanecer, volteo general de campanas.

A las 8 de la mañana. Pasa-lle por la citada Banda de Música y por la dulzaina y el tamboril.

A las 9. Se celebrará en el Templo de Santa Ana, la SANTA MISA cantada por la capilla parroquial, con acompañamiento de orquesta. Ocupará la Sagrada Cátedra el Rvdo. P. Eduardo Rodríguez, S. J. Finalizando el Santo Sacrificio se organizará la SOLEMNE PROCESION en honor a nuestros Santos Patronos, que recorrerá las calles de San Francisco, General Mola, Generalísimo, General Sanjurjo e Independencia, finalizando en la Ermita de San Antón, donde se formará la tradicional ROMERÍA POPULAR que acompañará a las imágenes hasta su ermita. A la entrada en ésta, se disparará una gran Traca-Sorpresa.

Acto seguido, se dará la salida de la PRIMERA GRAN CARRERA PEDESTRE que par-

tiendo de la Jefatura del Movimiento, seguirá por las calles General Mola, Legionario y Carretera de la Estación hasta la Ermita; adjudicándose valiosos premios en metálico y siendo condición indispensable inscribirse previamente en el Sindicato de la Piel. Finalizada la carrera, se disparará una KILOMETRICA TRACA que recorrerá el mismo itinerario de la referida carrera.

A las 12. CARRERA CICLISTA (III Trofeo S. Crispín) organizada por la U. C. E. y patrocinada por el Sindicato Local de la Piel.

A las 5 de la tarde. INTERESANTE PARTIDO DE FUTBOL correspondiente al Torneo de III División de Liga.

COMISION ORGANIZADORA DE LAS FIESTAS DE SAN CRISPIN

Presidente: Don Manuel Ruzafa Azorin. Vice-Presidente: Don José María Gran Díaz. Secretario: Don Francisco Requena López. Vocales: Don Regino Pérez Ortín, don Juan Pérez Martínez, don Manuel Amat Pastor, don Domingo de la Rosa Plaza, don Pedro Martínez Vidal, don Ginés Martínez, don Alfredo Soler, don Alfredo Guach.

SANTA MISION

(Viene de la PRIMERA pág.)

Es necesario que abramos de par en par nuestras almas a sus enseñanzas y que, impregnados de catolicidad, adoptemos ya para siempre este nuevo estilo, esta manera de ser, como norma y fundamento de todos nuestros actos. Que vivamos «en católico y a lo católico», en una palabra.

España, el país evangelizador que llevó la Cruz y el Padrenuestro a las Américas, necesita a su vez ser evangelizada. Esta afirmación paradójica, encierra sin embargo una desconsoladora realidad. Y si los misioneros del Descubrimiento tropezaron con la ignorancia y la ingenuidad de los indígenas americanos, éstos dignos

II
Nos engañaríamos a nosotros mismos si llegáramos a creer que nuestra ciudad será más grande y más bella por la mayor superficie que ocupen sus edificaciones. Lo será, en cambio, por el espíritu que presida la obra que su perímetro encierre.

Elda es joven, viva, con ansias de distinguirse; pero está olvidando que es una joya engastada en la montura que forma el valle, con el Castillo, el Río... y la Escuela.

Nuestro Castillo va lentamente, pero de manera progresiva, desapareciendo; sin que una sola vez la ciudad se haya alzado para resanar sus heridas.

El Río, que pudiera ser la gorguera que ciñera y realzara el casco urbano, es actualmente muestra de nuestro desaliño y abandono.

Y la Escuela, ampliando su función, debiera desarrollar un paralelismo constante entre la enseñanza de disciplinas, de un lado, y el despertar en los niños la ilusión por las empresas del espíritu, de otro.

Estos tres elementos, aparentemente tan dispares, guardan entre sí una relación estrecha, y forman la base de nuestra idea. Desarrollémosla:

Una labor inmediata: poner fin a la incuria en que actualmente se encuentra el Alcázar, mediante limpieza a fondo de la basura

Con guante blanco logrará el encendido y puesta en marcha de su calefacción, instalando el QUEMADOR A GAS-OIL

CREMOLEO

Llame al Teléfono 783 de Elda, y Vd. tendrá un QUEMADOR A GAS OIL «CREMOLEO»

y rípios de que hoy es depósito; repoblar de árboles y arbustos de rápido desarrollo sus laderas y su plaza central; hacer reverdecer, conservar, embellecer, ese florón co y doliente; no faltarían medios técnicos para conseguirlo, ni visión artística para darle vida. Realizar una labor de saneamiento de toda la zona, de arábigos reminiscencias, que circunda al Castillo, solicitando y consiguiendo la cooperación de los vecinos que allí habitan. Establecer un servicio eficaz de vigilancia, para poner coto, evitar y denunciar todos aquellos actos que atenten contra el decoro y la salud pública.

Resultado de todo ello: habremos convertido en maravilloso balcón, abierto a la rosa de los vientos del Valle, lo que hoy es baldón de la ciudad y muestra de máxima desidia.

En cuanto al Río, en un tramo que podría comprender desde la antigua fábrica de luz, o más abajo, hasta pasado el puente de la carretera de Monóvar, canalizarlo en su parte central, y crear en todo su alveo, a ambos lados, una alameda de pinos, hayas, eucalipto

(Termina en CUARTA pág.)

NOTAS BREVES DEPORTIVAS

—En la vecina ciudad de Monóvar, el F. de J. J. está organizando un torneo de fútbol interlocal, habiéndose invitado a algunos clubs eldenses.

—Una selección eldense jugó en Ibi un encuentro de homenaje al jugador Berenguer, venciendo el Ibi por 4-3.

—El Elda se trasladó a Bonete con motivo de sus fiestas, enfrentándose al titular, perdiendo los nuestros en un encuentro un poco accidentado por 6 a 5.

—El Portero eldense Marhuenda resultó seriamente conmocionado.

NATALICIO

En la noche del 16 dio a luz con toda felicidad una hermosa niña, tercer fruto de su matrimonio, doña Emilianita Juan esposa de don Moisés Pastor González, prestigioso Profesor Mercantil y querido amigo nuestro, encontrándose tanto la recién nacida como la madre en perfecto estado de salud. Con tan dichoso motivo damos nuestra más sincera enhorabuena a tan feliz matrimonio.

¡No lo dude! Para vestir elegante
Sastrería y Pañería

Gil Mira

Quetpo de Llano, 4, 2.º

ELDA

Señor Director:

Hace algunos meses los librerías de Elda sufrimos la crisis de que los establecimientos del ramo abren sus puertas al público igual que los demás establecimientos, o sea, a las nueve y media de la mañana y cuatro de la tarde, siendo así que el horario para dichos comercios debía ser el de ocho cuarenta y cinco y dos cuarenta y cinco, ya que los colegios abren sus puertas a las nueve de la mañana y tres de la tarde. Con esto los niños quedarían debidamente atendidos en sus compras de material escolar. Ruégoles hagan las gestiones oportunas a nuestra Alcaldía sobre este particular, ya que hay quioscos de prensa que venden material escolar y otros artículos a deshora de los horarios señalados. Muy agradecidos.

El Gremio de Libreros

★

Nos limitamos a publicar su carta, con lo que nuestra misión queda cumplida, y esperamos que la autoridad competente estudie la procedencia de su petición.

Soy abonado al palco núm. 10 para toda la temporada de fútbol, y socio de la Peña Pro-ayuda al Deportivo «Jardín Castellar». He extraviado mi tarjeta de abono al Parque y, personado en la Secretaría del C. D. Eldense para dar parte de la pérdida y que se me extienda el correspondiente duplicado, se me despacha con la insólita respuesta de que no se

puede solucionar tal caso; que es como si tuviera un billete de Banco y lo hubiera perdido. ¿Hay derecho a ésto?—L. G.

★

No sólo es injusto, sino hasta perjudicial para los propios intereses del Deportivo. No es con estas arbitrariedades como se animará a la afición a apoyar a la Directiva del Club en sus esfuerzos económicos. Esperamos de los directivos responsables que no sólo rectificarán en el caso concreto de don L. G., reconociéndole su innegable derecho, sino que en casos sucesivos obrarán teniendo más en cuenta los derechos de una afición que, en fin de cuentas, y aún reconociendo el indiscutible y meritorio esfuerzo de los directivos, es la que ha de mantener al C. D. Eldense en la categoría honrosa que hoy ostenta.

★

A "Un Peñista": Su carta no es posible publicarla, por venir anónima. Por otra parte, desearíamos ver ya zanjada esta cuestión, que no consigue más que encizarse cuanto más se airee y, sobre todo, y para futuras cartas, conviene evitar el tono directo, personal y zahiriente, en bien de la altura cultural que aspiramos a lograr para VALLE DE ELDA.

Los mejores surtidos

Almacenes Diana

DESPERTAR

(Viene de la TERCERA pág.)

tus, etc. El curso del canal podría regularizarse durante el estío mediante el embalse que poseemos, hoy también abandonado.

Situémonos en el puente que cruza el río hacia la Estación del ferrocarril, y a la vista de ese desplome de agua en la «Rafa», imaginemos lo que podría conseguirse creando allí una zona verde, en la que se conjugaran los elementos naturales con la imaginación del artífice amante de lo bello, dando vida a lo que hoy es naturaleza muerta. Habríamos, así, saneado y embellecido una entrada de nuestra ciudad, actualmente de lo más deprimente e insalubre.

Y lo más interesante y esencial de esta obra, de tanta envergadura al parecer, es que, independientemente de la ayuda económica y técnica que se pudiera conseguir de los Servicios del Es-

tado, buena parte de ella podría realizarse mediante la colaboración entusiasta de todos los niños de nuestras Escuelas.

Nuestra ciudad, que por motivos de urbanización va a quedarse sin un árbol en sus calles, compensaría este signo negativo con la creación del DIA DEL ARBOL—un día al mes, todos los meses del año—en el que los escolares se dedicaran a crear y dar vida a esa empresa, que acabaría siendo reflejo de una nueva generación de resueltos espíritus y de sano criterio, rectificando así defectos y vicios de formación de anteriores generaciones.

Decíamos en nuestro anterior artículo que va siendo hora de que despierten en nuestra ciudad las conciencias, y de que su despertar cristalice en iniciativas que sean índice de nuestro robusto espíritu. Aquí tenemos planteada una que puede satisfacer al más exigente y positivista: con ella daremos categoría, belleza y tono a Elda, tan necesitada aún de todo ello, aunque resulte doloroso para nosotros confesarlo.

J. J. Romero Ibáñez

Madrid adquiere una especialísima configuración durante estos meses de octubre. La gran urbe ha terminado de romper los lazos que la unían con el verano, se ha despedido tranquilamente, y se ha volcado de lleno a su activa vida de movimiento. Todo el mundo ha regresado ya, con nostalgia, de sus vacaciones. El tráfico se ha hecho más insoportable todavía. La ciudad ha sido invadida de nuevo por una atterrador multitud de estudiantes que esperan, sin fruición alguna, el comienzo de las clases. Los establecimientos y oficinas que cerraron sus puertas con la llegada del calor, desempolvan su mobiliario, preparan sus escaparates, o hacen teclear de nuevo sus máquinas de escribir. Los cines y teatros comienzan sus estrenos. Las salas de fiestas ponen en marcha sus orquestas y presentan nuevas atracciones. Madrid comienza su «temporada», palabra mágica que indica plenitud de satisfacciones. Para todos, desde el hombre culto que ansía conferencias y exposiciones, hasta el juerguista que se contenta con un mambo a las tres de la mañana, la palabra «temporada» significa ver colmadas sus aficiones.

Incluso la «temporada» facilita noticias al curioso. En este caso el curioso es el cronista, y el motivo de su curiosidad, el comienzo de temporada en la Parrilla «Rendez Vous», del formidable Hotel Castellana Hilton, y, más concretamente, de la actuación en ese local de la cantante brasileña Elda Mayda. Ser brasileña y llamarse Elda son dos cosas que excitan la curiosidad del cualquiera.

El cronista no había conocido, hasta ahora, más que un: persona con el nombre de Elda, y, resuelto a batir un record, se dispuso inmediatamente a conocer la segunda.

Elda es una chica encantadora, de una simpatía auténtica. Habla castellano perfectamente, aunque con cierto acento portugués que endulza extraordinariamente su conversación. Bajo la dirección musical de su esposo, y con los seis «brasileiros» de su conjunto, está obteniendo una serie interminable de éxitos que le han valido su contrato en la misma Sala hasta febrero. Canta en inglés, francés, italiano, portugués y español, en una gran variedad de estilos y ritmos, desde la típica samba de su país, hasta el jazz norteamericano. Es una artista extraordinaria.

Después de sostener una animada entrevista con ella, le hice la pregunta que más me interesaba:

—¿De dónde proviene tu nombre de Elda?

—Mi nombre completo se compone, al estilo italiano—ella es de familia italiana—, de tres: Elda Ada Olga. Mi madre, artista también, y de un temperamento romántico, poco antes de nacer yo estaba leyendo un romance italiano en el que la heroína se llamaba así, Elda. Le gustó tanto que me lo impuso.

—¿Y tú no sabes que en España, en la provincia de Alicante, hay una ciudad llamada así precisamente?

—¡No me digas!—exclamó con asombro y alegría— ¡tengo que conocerla!, ¡qué cosa tan curiosa!, ¿tiene playa?

Pero, en este momento, un aviso le anuncia el comienzo de su actuación, y hemos de interrumpir nuestra charla. Se marcha, no sin antes dedicar un saludo a Elda, ciudad, desde aquí, dejando un eco de alegría y dinamismo... A lo lejos oigo los micrófonos que anuncian, sobre un fondo musical, a Elda Mayda, la cantante brasileña que lleva el nombre de nuestra ciudad.

PORPETTA ROMAN

MAÑANA, DOMINGO, se celebra el DOMUND de la Fe - 1956

No se trata de nada original. Se trata del DOMUND, de esa jornada misional que se celebra todos los años en el orbe católico el penúltimo domingo de octubre. El DOMUND como usted ve ha llegado otra vez.

¿Para qué?
No se lo vamos a explicar. Todo el mundo sabe ya que el DOMUND es un día en el cual todo (oraciones, propaganda, limosnas) debe ser para las Misiones. ¿Va a pasar usted de largo? No lo haga sin leer antes lo que sigue. EL DOMUND vuelve todos los años con el mismo «slogan» y la misma petición insistente porque de hecho el DOMUND son 365 días. Usted amigo, dio el año pasado su limosna, grande o chica, para los misioneros católicos y después, quizá no ha vuelto a acordarse de ello. Los misioneros, sin embargo, trabajan, sudan, sufren y mueren todos los días en las admirables vanguardias. Por eso el DOMUND vuelve.

¿VALE PARA ALGO?

La pequeña limosna que usted ha podido dar para las Misiones no es inútil sirve para ganar almas para Cristo. ¡Aporte su «granito de arena» a esta magna Obra!

TRANSPORTES
GESTORIA CABRERA

Imprenta AZORIN
San Roque, 8 E L D A

EL SATELITE ARTIFICIAL

Algunos periódicos han publicado recientemente breves informaciones referentes al próximo lanzamiento del primer satélite artificial de la Tierra, que con miras de investigación científica se ha proyectado y construido.

Como quiera que dichas informaciones daban cuenta de que uno de los mejores sitios para la observación del paso del satélite es, precisamente, Alicante y su región, sin especificar más detalles, creo un deber informativo dar a conocer algunos datos referentes a esta gran experiencia, primer paso para la iniciación de otros proyectos más audaces que nos llevarán en plazo no muy largo a recorrer y explorar los dilatados espacios interplanetarios.

El primer satélite artificial será lanzado por el Gobierno de los Estados Unidos, probablemente en la primavera próxima. Todavía no se ha hecho declaración oficial alguna, pero se conocen ciertos detalles facilitados por organismos científicos.

Este primer satélite (salvo cambio de proyecto) será una esfera de metal pulido de 31 centímetros de diámetro. En realidad, un objeto muy pequeño, pero suficiente para conseguir la información que se precisa, a través de los complicados instrumentos científicos que llevará en su interior. Tanto este primer satélite, como los demás que se lancen durante el Año Geofísico Internacional (que comenzará en la primavera de 1957 y terminará en el otoño de 1958) y en el cual colaborarán observatorios astronómicos, geofísicos y meteorológicos de todas las naciones, tanto oficiales, como particulares destacados, serán *inobservables* a simple vista. Sólo será posible verlos en estaciones de control preparadas al efecto, provistas de potentes telescopios y con personal especializado en observación astronómica.

Este primer satélite será lanzado valiéndose de un cohete de propulsión química de tres etapas y probablemente desde un punto del Océano Atlántico entre la costa de Florida y las islas Bahamas, a fin de que los pesados motores que se han de separar del satélite sucesivamente caigan al mar y no puedan causar víctimas ni daños. El primer cohete lo elevará unos ochenta kilómetros (casi hasta el límite de la estratosfera) a una velocidad moderada y creciente que no sobrepasará los 2.000 kilómetros-hora, para evitar que se inflame al roce con la atmósfera; a dicha altura, el control automático inclinará su trayectoria a un determinado ángulo y desprenderá el primer motor, vacío de combustible unos segundos antes. Aligerado en algunas decenas de toneladas, entrará en funciones el segundo motor, que le imprimirá una velocidad creciente que llegará quizás a los 8.000 kilómetros-hora, hasta alcanzar una altura de unos 250 a 300 kilómetros, en cuyo momento este segundo motor se habrá parado y se desprenderá. El control automático inclinará la tra-

yectoria algunos grados más al entrar en funciones el tercer motor y entonces ya casi paralela la marcha a la superficie de la Tierra, este tercer motor dará su último impulso. Su duración será de unos segundos, pero en ellos empujará al satélite hasta hacerle alcanzar una velocidad de 28.800 kilómetros-hora, velocidad necesaria para que un cuerpo abandonado a sí mismo se mantenga en una órbita estable alrededor de la Tierra, sin caer. Una vez alcanzada esta aceleración, el tercer motor se separará del satélite y caerá al mar. El satélite, ya solo, seguirá su marcha por el espacio, describiendo una órbita elíptica en la que unas veces se aproximará hasta unos 320 kilómetros de la superficie de la Tierra y otras estará a 1.300. Será lanzado de forma que atravesará el ecuador terrestre con un cierto ángulo y ello permitirá que se le vea sucesivamente en cada revolución, en una determinada zona de los hemisferios Norte y Sur. En su vuelta alrededor de la Tierra empleará unos 100 minutos y dado su especial lanzamiento será visible durante los crepúsculos, antes de salir y después de ponerse el Sol, ya que entonces reflejará su luz y será más fácil localizarlo, en la relativa oscuridad del cielo, como una débil estrella más, pero con movimiento apreciable. Probablemente se mantendrá varios meses en su órbita, y digo probablemente porque precisamente de lo que se trata, entre otras cosas, es de que nos pruebe si a esa distancia de la superficie terrestre, el vacío de aire es absoluto o no. De haber sólo una parte de aire en un millón, será suficiente para que su rozamiento, a la tremenda velocidad que va, convierta en poco tiempo su trayectoria de elipse en espiral cada vez más cerrada, por cuanto irá perdiendo altura al roce con capas atmosféricas más y más densas; su temperatura irá en aumento, y, al fin, se fundirá y desintegrará totalmente. Pero para entonces su complicado conjunto de aparatos científicos ya nos habrá suministrado, por radio, suficiente información para aclararnos lo que ocurre en el próximo espacio que rodea a nuestro planeta y que a través de los sondeos realizados por los últimos tipos de cohetes sólo conocemos muy imperfectamente, dado el poco tiempo que duran sus vuelos de altura. Con este satélite y los sucesivos, nuestro caudal de conocimientos aumentará considerablemente, y los proyectos de toda índole, que permanecen aún en suspenso, irán viendo la luz, serán reformados si es necesario y llevados a la práctica con más probabilidades de éxito. Este es el primer paso para la solución de muchos problemas difíciles. Previsión del tiempo a largo plazo, seguridad en las comunicaciones radioléctricas, medida exacta de las distancias terrestres, exactitud en el trazado de nuevas cartas geográficas, influencia de las radiaciones de toda índole que nos llegan de los confines del Univer-

LA UNION MUSICAL EN PETREL

El domingo día 6, tal como estaba anunciado, en la vecina villa de Petrel, tuvo lugar la presentación de la Masa Coral de Crevillente. Los que nos rezagamos algo en adquirir las localidades, seguramente confiados en que, tal como ocurre en nuestra ciudad, quedarían a nuestra llegada, nos encontramos con la sorpresa de que no era así, puesto que estaban agotadas por completo y hubo que recurrir a la reventa con el fin de conseguir nuestro deseo, que era, naturalmente, presenciar el espectáculo.

Este resultó de una brillantez extraordinaria, pero, siguiendo mi costumbre, no es una crítica lo que me guía a escribir del concierto presenciado, sino el detalle, harto elocuente, del agotamiento de las localidades, que dice mucho del grado de afición insospechado en esta materia que hay en el vecino Petrel y que ya quisiéramos para nosotros. Hay que reconocer, sin embargo, que Elda también puso su granito de

arena para que se consiguiera este éxito, puesto que tuvo ocasión de saludar bastantes caras conocidas, que son, precisamente, las mismas que se ven en nuestra ciudad cuando se pone en cartel cualquier espectáculo de esta índole. Pero esto no le merma méritos a nuestros vecinos, ya que fué mucho el público que quedó en la puerta, por falta de local.

La asistencia de público a toda esta clase de espectáculos, hay que reconocerlo así, es la que ayuda a elevar el nivel cultural y artístico de una ciudad, pese a las opiniones de los escépticos.

Y para terminar, no quiero silenciar el gesto simpático y noble de la Coral Crevillentina, la cual, ante el cuantioso público que no pudo presenciar su actuación, se brindó a actuar por la noche en una céntrica calle de la localidad, con el fin de que estos señores pudieran también saborear tan bello espectáculo. Un gesto digno de aplauso.

Antonio Collados Gil

ELDA FESTEJARA A LOS SANTOS ZAPATEROS

(Viene de la PRIMERA pág.)

Por último, obtuvieron la palma del martirio al ser decapitados en Soissons (Francia) en el año 285 o 286. Sus restos fueron recogidos como preciosas reliquias por sus discípulos y conservados amorosamente: los cuerpos quedaron en dicha ciudad siendo sepultados primeramente en el templo que se llamó de San Crepino pequeño y posteriormente trasladados a la Iglesia de San Crepino grande. Sus santas cabezas se guardan en Roma, dándoseles fervoroso culto en la Iglesia de San Lorenzo.

Por el honrado oficio que escogieron, se les considera desde hace siglos como pro-

TECTORES y patronos de los zapateros.

Con el renacimiento de los gremios en España, el del calzado lo aclamó por su Patrono, festejándose su memoria por primera vez en Elda el 25 de Octubre de 1952; en este año se puso la primera piedra de su ermita en la falda de la Torreta. Inaugurándose la misma solemnemente al siguiente año. Desde aquellas fechas hasta nuestros días el culto a San Crispín y Crispiniano no ha decaído entre los eldenses; muy al contrario, se acrecienta año tras año, hasta el punto de que la fiesta del 25 de Octubre lleva camino de convertirse en la más popular de las celebraciones de la ciudad.

so, etc., etc.; pero, sobre todo, es el primer paso para salir de nuestro planeta, para conocer nuevos fenómenos en nuevas fronteras, para colocar un satélite artificial de tamaño grande, una estación espacial con hombres en ella y espacio suficiente para desde allí preparar el primer viaje a nuestro satélite natural: la Luna. Este será el principio de una nueva era en el progreso de la Humanidad. Una nueva era que no está muy lejana y para inaugurar la cual el hombre trabaja día y

noche a marchas forzadas poniendo en juego todo su esfuerzo físico e intelectual.

S. BARCELO FUSTER

5-10-56.

Compre su gabán o gabardina «REGIO» en Tejidos «VALOR»

BALONCESTO

La última jornada del I Torneo Virgen del Remedio, disputada el pasado domingo día 13, dió los siguientes resultados:

Cooperrural, 33 - Mau-Mau, 20.
San Fernando, 32 - Jorge Juan, 44.

Peña Boner, 33 - Peña Madridista, 18.

Era esperado con gran impaciencia por la afición petrelense el encuentro entre la Peña Boner y la Peña Madridista, motivo por el cual el campo presentaba un maravilloso aspecto, debido a la gran cantidad de público que asistió al Campo de las Escuelas.

No defraudaron a la afición los «cincos» respectivos, pues podemos decir que ha sido el encuentro más reñido que se ha disputado en el presente Torneo. Durante todo el encuentro hubo magníficas jugadas de los dos bandos. Es de lamentar la ausencia en la segunda parte de Vicente, creador en todo momento del juego desarrollado por la Peña Madridista; fué expulsado por cometer cinco faltas personales; y de Luis Maestre, que estuvo desahogado en el encesto durante todo el encuentro.

El resultado del encuentro estuvo indeciso hasta mediados de la segunda parte, en la que la expulsión de Vicente hizo mermar el precioso juego que estaba realizando nuestro equipo local.

Con esta victoria, la Peña Boner se ha clasificado Campeón, con todo merecimiento, por ser el mejor equipo habiendo demostrado en todo momento una mejor preparación.

—El Cooperrural-Mau-Mau, se desarrolló con una gran calidad de juego; hubo buenas jugadas, que fueron aplaudidas por el público asistente, sobresaliendo por parte del equipo eldense, Sáez, Ireno y Almilla.

—El encuentro disputado entre el San Fernando y el Jorge Juan de Novelda, fué muy movido, imponiéndose la mejor calidad encestadora de los componentes del Jorge Juan. Con esta victoria y la obtenida el pasado día 12 a costa del Cooperrural, se coloca el Jorge Juan 2.º en la clasificación, obteniendo con ello el título de Sub-campeón.

La clasificación definitiva es:

Peña Boner	18 puntos
Jorge Juan	14 »
Cooperrural	10 »
Peña Madridista	10 »
San Fernando	4 »
Mau-Mau	0 »

—El pasado día 12, festividad de la Virgen del Pilar, se disputó un encuentro amistoso entre una Selección de Petrel y el Ancla de Elda, que finalizó 34-18, a favor del Ancla.

—Está próximo a realizarse un Torneo oficial, llamado de Preparación, en el que participarán equipos de Elda, Petrel, Monóvar y Novelda, hasta un número aproximado de diez equipos, teniendo el propósito de formar con ellos dos grupos.

J. ESCAMEZ

García-Bao

(Viene de la última pág.)

—¿Algo para la afición?
—Que no desespere. Lo del domingo fué casual. Cosas del fútbol, que un día se pierde y otros se gana. Nosotros haremos por rectificar y proporcionar nuevos triunfos. Cuando más se necesitan los alientos es en las malas tardes. Los que salgan mañana en Bardín saldrán a triunfar, y aunque no se consiga, nosotros pondremos todo el coraje en el empeño.

Esperamos ver a este muchacho, todo sinceridad, en Bardín, pues no le falta fibra ni coraje. Y nos despedimos agradeciéndole su franca acogida y las palabras dedicadas a los lectores de VALLE DE ELDA, así como a su simpática señora, que manifiesta hallarse encantada de vivir entre nosotros.

Pedro LOPEZ

EL BEBE

Confecciones para niños - Últimas novedades
Generalísimo, 27 - Tel. 144

CARTELERA DE ESPECTACULOS

TEATRO-CINEMA CANTÓ
HOY, grandioso éxito de la maravilla en technicolor

EL REY LOCO

(La película cumbre del cine)

TEATRO CASTELAR

Sábado, domingo y lunes
(7:30 tarde y 10:45 noche)

Estreno de la gran superproducción en Technicolor

Apasionadamente

por Anne Baxter y Steve Cochran
y COMPLEMENTOS

COLISEO ESPAÑA

Sábado, domingo y lunes
(7 tarde y 10:30 noche)
La gran superproducción

Agente Especial

por Cornel Wilde y Richard Conte
y la formidable película

Puccini

La vida del gran compositor italiano

CINEMA CERVANTES

Sábado, domingo y lunes
(7 tarde 10:30 noche)

La gran joya cinematográfica en Gevacolor

Vuelven los Mosqueteros

por Georges Marchal e Yvonne Sanson, y el gran film de acción

El Caballero Negro

por Alan Ladd y Patricia Medina

CINE

«EL REY LOCO»

Nacionalidad: Alemana.
Director: Helmut Kautner.
Interpretes: O. W. Fischer, Ruth Leuwerik, Marianne Koch.

Censura del Estado: Apta para todos los públicos.

Uno de los mayores éxitos del cine alemán de los últimos tiempos. Película histórica por excelencia, en la que toda la acción gravita alrededor de la figura del rey Luis II de Baviera, magníficamente encarnada por el gran actor O. W. Fischer, que mereció ser galardonado con el premio internacional de interpretación. Asistimos, en el marco soberbio del tercio final del siglo XIX, a la sorda lucha política del rey de Baviera contra el principio unitario que representaba Bismark, el «Canciller de Hierro». Desengañado en las lides políticas, Luis de Baviera vuelve sus ojos a las artes, se convierte en el decidido protector de Wagner y transforma a Bayreuth en la capital musical de su reino. El fastuoso esplendor de la corte, con su vida placentera y despreocupada, contrasta fuertemente con la realidad exterior de unos duros tiempos en que se forjaba a golpes la unidad de Alemania. La principal característica del rey es su condición de príncipe dedicado a la paz, su sensibilidad extremada, que llega a ser enfermiza, y el recuerdo impercedero de su amor, de su sólo amor por Isabel, emperatriz de Austria, la deliciosa Sissi de otro film aún no estrenado en nuestra ciudad. Toda la película está como orquestada a un gran ritmo de grandiosidad, sin olvidar sin embargo el detalle, los matices que la convierten en un magnífico estudio psicológico de su protagonista. La música, como era de esperar, posee las vibraciones wagnerianas, y su alianza con un color espléndido hace de algunas escenas verdaderas apoteosis. Bellísima la fotografía, sobre todo en los paisajes naturales y en los decorados de los grandes castillos bávaros, donde se rodó.

TOM MIX

Cartas a la afición

(Viene de la última pág.)

deciros que el triunfo sonreirá de nuevo a los merengues. ¿De Alicante? No, no opino; prefiero alegrarme luego.

¿De esa fusión deportivista-unionista? No os impacientéis; aunque creáis que como «duende» estoy enterado de todo, en esto estoy ahora un poco pez, pero sí puedo deciros que las cosas marchan por el cauce del que no debieron salir y que hay buena voluntad y mejor comprensión para solucionar el asunto favorablemente para todos.

Hasta mañana, en el campo, para animar a la Unión y recibirle como se merece. Os abraza,

El Duende del Parque

LOS NIÑOS y el CINE

En Elda el ciento por ciento de los niños van o son llevados al cine. Tenemos la seguridad de que no hay niño que a los tres meses de edad no haya dormido más de un sueño sobre el regazo de la madre mientras ésta presencia la proyección de una película. La influencia del cine es hartamente notoria en los niños eldenses. Actualmente se vigila con rigor la asistencia de menores a los espectáculos y sólo presencian las aptas, aunque en la clasificación haya habido, en ocasiones, excesiva tolerancia.

Sabiendo el valor que el «cine» tiene para el desenvolvimiento y desarrollo del espíritu de observación del niño, se comprenderá el tacto que debe presidir la calificación de las películas. Hay quien dice que por la rapidez en la sucesión de las imágenes no quedan fijas en la mente del niño, pero estudios realizados sobre la materia han demostrado el alto poder de retención que logran algunos.

Existe una estrecha relación entre el cine y la criminalidad y de ahí creemos proviene la orden que prohíbe la descripción de crímenes en la prensa detallando las circunstancias con minuciosidad. Sin embargo en muchas películas desfilan por la pantalla hechos delictivos poco aleccionadores. Se ha comprobado en más de una ocasión que la técnica descrita en películas ha servido para perpetrar crímenes.

Las películas para niños deben orientarse en el sentido pedagógico. Así se iría modelando el alma del niño evitándose al mismo tiempo estados neuróticos que se manifiestan primeramente durante el sueño, pudiendo llegar incluso a verdaderas enfermedades mentales en los niños predisuestos. El cine ha de ser educativo y un complemento de la escuela. Es lamentable que muchos padres no se percaten del mal que ocasionan a sus hijos llevándoles a ciertas películas. Afortunadamente se van seleccionando los programas y se va ofreciendo a la infancia aquello menos malo, pero de todas formas la agudeza de los niños de hoy sabe adivinar y preferir-dizar más que muchos adolescentes.

Contribuyamos en la medida de nuestras posibilidades a hacer una infancia mejor, de alma más limpia, de sentimientos más nobles y de educación más depurada. Así haremos también una ciudad mejor, más cordial en sus relaciones sociales, más próspera y más grandes, porque la educación y la cultura son energías inagotables que impulsan a las grandes empresas. Hagamos todos algo por la ciudad cuidando de su infancia.

Francisco TETILLA

Deseo volver a Elda

el próximo año - nos dice - Bernardo Ruiz, "as" del ciclismo español

Bernardo Ruiz, figura del ciclismo español y comprovincia no nuestro, ha estado varias veces en Elda, después de haber tomado parte en la prueba ciclista de septiembre. Ello nos ha llevado a entrevistarnos con él y solicitarle unas declaraciones para VALLE DE ELDA, a lo que muy afablemente ha accedido.

—Díganos, Bernardo, ¿qué le dijo Ud. satisfecho de su actuación en la pasada XII vuelta ciclista a Elda?

—Francamente, muy satisfecho; moral y deportivamente se imponía mi triunfo personal.

—¿Qué concepto le merece Elda en orden al deporte del ciclismo?

—Relativamente y dada la importancia de la ciudad, puede Ud. decir que se halla a la

—¿Le han tratado bien estos buenos amigos de la U. C. E.?

—Demasiado bien, particularmente Pascual Domenech y Antonio Justamante, a quienes no agradeceré bastante sus



atenciones. Una demostración es que después de la carrera, les he visitado tres veces y lo haré gustosamente cuantas se presente.

—¿Se lleva algún recuerdo agradable de nuestra ciudad?

—Diga Ud. sinceramente, que toda mi estancia en ella es un grato recuerdo.

—Finalmente, ¿quiere Ud. decir algo para los lectores de VALLE DE ELDA, y en particular a los muchos aficionados al ciclismo?

—Que deseo y espero volver el próximo año y traer conmigo a algunos de los mejores corredores nacionales. Diga Ud. que sería mucho más conveniente que la prueba se desarrollase en un circuito dentro de la población, ya que ofrece magníficas condiciones para ello, de este modo, el público la ve constantemente, por lo que resulta mucho más bonita y entretenida para todos.

Con estas últimas palabras de este gran deportista que es Bernardo, damos fin a nuestra entrevista; pero no queremos acabarla sin recoger esta sugerencia de nuestro campeón, que presentamos a la futura Comisión de Fiestas de Septiembre y a la U. C. E., organizadora de estas pruebas, porque nos consta que es un noble consejo digno de tener muy en cuenta, para dotar a las fiestas de una mayor brillantez, en este aspecto.

CARTAS A LA AFICION

Queridos amigos:

Ya vino «er Betis»; lo vimos, jugó, ganó y se marchó; y nosotros «a llorar la derrota al bogegón». No podemos ser optimistas en exceso, porque las cosas no dependen de nosotros, sino de «ellos», los que unas veces quieren y no pueden, y otras pueden y no quieren—no sé en cuál de ellas los clasificamos en esta ocasión, pero les recuerdo que en Tenerife sí quisieron—y, por lo tanto, nuestras ilusiones, las vuestras, son tiradas por tierra, como un balón. ¡Con la voluntad y entusiasmo con que os vi animar al equipo!... Y ellos, que si quieren arroz, Catalina, sin enterarse. ¡Lástima no haberse llamado los once Fustero y haber puesto en la contienda lo que éste puso! Yo propondría el nombramiento de «delegado perpetuo del Club» a favor del presidente señor Cremades, a ver si lo de Tenerife se repetía muchas veces, porque no os quepa duda que allá tuvo el presidente su gran parte en el triunfo, sin jugar, porque, sin querer menospreciar el valor de sus compañeros de directiva, es cier-

to que cuando él enseña el «a, e, i, o, u», en pocas horas han aprendido los chicos el Carón completo. Y vamos, va son mayorcitos para saber leer correctamente. ¿Se enmendará la plana en Alicante? Os repetiré otra vez, porque no hay otra solución: si ellos quieren...

Reconozco que, a pesar de mi «duendada», resbalé también en mi opinión, al creer que enterraríamos: «Viva «er Beti, manque pierda», y lo mejor que hice fue callar, pero me consuela el que me equivoqué sólo en parte, porque a Ferrándiz no le faltaron conocimientos para plantearle el partido al Yeclano, y traerse a casa los dos puntitos, que algo mitigaron la pena de todos. Y ahí los tenemos a los unionistas; queriendo ganar encuentros con una situación envidiable en la clasificación, que aun ha de mejorarse. Mañana, ante la Minera, han de reiterar su buen momento, y no creo resbalar otra vez al

(Termina en SEXTA pág.)

Un aperitivo agradable con
Papas EL PAPERU

Caseta de las Papas, y
Casas del Petrolero, 2

FUTBOL MODESTO

Campeonato Amateur
Primera Categoría

Resultados de la última jornada.—Petrel C. F., 6; Rayo C. F., 4. C. D. Huracán, 2; Petrel, C. F. 4.

Clasificación.—U. D. San Antón, 22 puntos; C. D. Ciclón, 21; Arenas C. F., 20; Petrel C. F., 19; C. D. Huracán, 14; Elda C. F. 13; Rayo C. F., 9; Rayo C. F., 9; Peña Vicedo, 6 e Imperial, 2.

II Copa Consolación 1956

Resultados.—Arenas C. F., 0; Peña Porro, 2. Hispania, C. F., 1; Kansas City, 3. C. D. Terror, 1; Torino, 1.

Quedan eliminados Hispania y Torino.

Los encuentros para la 2.ª fase de eliminatorias son:

C. D. Bolonense y Real Foya; C. D. Calvario y Real Iglesia; C. D. Terror y Kansas City.

Sabemos de lo que es capaz Bernardo Ruiz, y si el día 24 corre en Barcelona, para él no tendría importancia trasladarse rápidamente a Elda y tomar parte en la carrera de San Crispín. Así lo deseamos de corazón y con esta confianza estrechamos su mano.

VALERO

CONCURSO DEPORTIVO

patrocinado

POR

American - Bar
VICENTE MAÑAS

El acertante, o más aproximado, del resultado del partido UNION-MINERA será obsequiado con una entrada para el encuentro siguiente del equipo blanco. De ser varios los acertantes se tendrá en cuenta el que más se haya aproximado en el resultado del primer tiempo. Y si también hubiera más de uno se celebrará un sorteo entre ellos.

Recorte y rellene el adjunto cupón, y deposítelo hasta una hora antes del partido en el buzón instalado en el BAR MAÑAS. El escrutinio se celebrará el mismo día del partido, a las 10 de la noche.

La semana anterior quedó desierto el premio del BAR IVORY por no haber acertante ni aproximado.

Unión Deportiva-Minera

CUPON-CONCURSO

Primer tiempo: _____
Resultado final: _____

Don _____
Calle _____
Población _____

Imprenta AZORIN

San Roque, 6

E.L.D.A.

Eldense, 3 - Betis Balompié, 5

ALINEACIONES.—C. D. Eldense: Zúñiga; Ibáñez, Chico, Alda; Suez, Grande; Fustero, Manso, Cárcamo, Medina y Cedrés.—Betis Balompié: Castellanos (Eugenio); Portos, Villa, Peñafuerte, Lohi, Espejín; Laza, Ramón, Cela, Sobrado y Del Sol.

GOLES.—A los 17 minutos marca el Betis por medio de Ramón, empatando Fustero a los 32. Sobrado, a los 35, pone el marcador 1-2, terminando así la primera parte. A los 13 de la reanudación Fustero marca nuevamente, desempata Laza a los 14 minutos. Laza y Sobrado, a los 32 y 37 m., marcan el cuarto y quinto del Betis, y Fustero, a los 44, deja el marcador en el definitivo 3-5.

ARBITRO: Gómez Contreras, bien en un partido noblemente jugado.

CLASIFICACION: El Eldense ocupa el noveno puesto, con seis puntos, igual que dos equipos más. Va a la cabeza el Granada, con 10 puntos.

C. D. Yeclano, 0 - U. D. Elda, 2

ALINEACIONES.—C. D. Yeclano: Contreras; Cerdán, Abelardo Valera; Padilla, Alonso; Trompi, Juli, Sirvent, Centella, y Ricardo.—U. D. Elda: Ivars; Canito, Oliver, Tomás; Bartolo, Manolo; Avellán, Villaplana, Serrano, Vicente Juan y Guizarro.

GOLES.—A los dos minutos marca Villaplana el primero para la Unión. En la segunda parte Oliver (de penalti) establece el 0-2. El Yeclano tiró fuera otro «penalty».

ARBITRO: Señor Cayuela, discreto.

CLASIFICACION: La U. D. Elda ocupa el sexto lugar, con 7 puntos, a 1 del Albacete e Imperial que encabezan la tabla.

DESPUES LOS EQUIPOS ELDENSES del ELDENSE-BETIS ante la jornada de mañana

Alegría a raudales en la caseta visitante. Muy amablemente nos recibe el entrenador señor Valera, quien nos dijo:

—Hemos ganado porque hemos sido superiores al Eldense; creo que éste no ha tenido su tarde, pero me ha gustado extraordinariamente Fustero. En cuanto al encuentro, ha sido, a mi juicio—sigue diciendo—correcto en todo momento. Nos marchamos muy satisfechos de Elda, por el triunfo y el sinnúmero de atenciones recibidas. Diga usted que el público se ha comportado magníficamente y nos llevamos del mismo un recuerdo muy grato. Nos despedimos y el señor Cremades les felicita caballerosamente por su merecido triunfo.

★

En la local, caras largas; no han salido bien las cosas—es el criterio unánime—. Nos llevamos a un rincón a nuestro gran amigo Juan Valiente.

—¿Qué nos dices?—le preguntamos.

—Que es el Betis un equipo muy bien preparado y rápido; tiene dos extremos magníficos. La suerte nos ha sido adversa, pues de seis balones que llegaron a la puerta nuestra entraron cinco. En cuanto a los nuestros, prefiero no opinar, pero creo que no les ha faltado voluntad. El resultado me parece un poco abultado, tal como se desarrolló el partido, y el arbitraje muy bueno.

VALERO

No vamos a pronosticar en esta nueva sección, sino a ver las posibilidades de nuestros clubs a través de su marcha en el torneo. Difícil desplazamiento del Deportivo a Alicante, en el que más que la clase de los conjuntos debe influir y poder la rivalidad provincial. No dudamos que a los nuestros ha de hacer-seles saber la importancia de este encuentro por la causa citada. Confiamos que lo del domingo no se repita y mucho menos que se vaya a Alicante a defender el empate inicial. No debe ser imposible puntuar en Bardín y ese debe ser el ánimo de todos. El Alicante, con 17 goles en contra, nos dice de por sí la vulnerabilidad de su cuarteto defensivo; nosotros contamos con un quinteto incisivo si el entusiasmo, más que el juego, hace acto de presencia en sus filas, al estilo Fustero; la lucha entre ambos ha de decidir el partido.

—La Unión recibe en el Parque a la Minera, vaporeadora el domingo del Elche. No es fácil enemigo; y los nuestros, en cinco partidos sólo han conseguido siete goles, mientras que ellos cuentan diez más. Los murcianos vendrán henchidos de moral y la Unión no debe dejarse llevar por una excesiva confianza tras su victoria en Yecla; la lección del Thader no debe olvidarse. Es inexcusable deber mantener ese lugar privilegiado que se ocupa en la clasificación; el triunfo debe quedar en casa.—VALERO.

UN JUGADOR DEL ELDENSE

García-Bao

Manuel García-Bao, el jugador que la afición da como seguro para el partido de mañana, es de Madrid, casado y con un niño que atiende por «Lolo». Tiene 27 años y ha jugado cuatro temporadas en el Rayo Vallecano y cinco en el Plus Ultra, en la demarcación de medio volante. Nos recibe con su encantadora esposa, y contesta así a nuestras preguntas:



TIROS desde la general

¡Viva «er Beti»... «manque» gane!

Nosotros también ganamos algo. Se demostró nobleza en el perder; y en el público mucha deportividad.

¡Pero se veían unas sonrisitas al terminar... y unos comentarios piadosos de algunos...!

Y es que nos dijeron que traían un Espejín. Y lo que trajeron fue un Espejo que valía por diez.

A pesar de la lluvia cada vez brillaba más Del Sol. Como que los más viejos del lugar no recuerdan cosa igual.

Tiempo nublado y lluvioso; el Betis vino «Sobrado Del Sol de su tierra», y es que en su fútbol trajeron una poca de esa alegría de la tierra andaluza.

Ruidos radiofónicos y enfados de las Peñas por la nueva intervención del autor de los «los líos en el valle». Bueno, hombre, ya está bien. ¿Por qué no escuchas el cuento de la ratita, y verás qué ratoncito más sabio?

Y no todo va a ser malo, caramba. Nuestra Unión jugó un partido «internacional» y lo ganó por 2-0. ¡Viva la Unión!

Estamos como en Semana Santa. Silencio y meditación. A ver si de Bardín sale la Pascua Florida y celebramos San Crispín con monas y todo.

¡Arriba los corazones! ¡Viva el Deportivo, «manque» pierda!

—¿Jugarás mañana?

—El entrenador lo dirá. No crean que yo lo haré mejor que mis compañeros, pero de salir pondré todo mi entusiasmo, y el jugador que me toque marcar ya se puede despedir.

—¿El Betis?

—Un equipo de valía y solera, con un fútbol muy bonito. A pesar de ello, si Castellanos no le para aquel balón a Cedrés quizá se le hubiera ganado. A mí me recordó la parada de Zúñica la tarde del Plus Ultra.

—¿Y mañana?

—Los que salgan, o salgamos, lo haremos con moral de victoria. Creo podremos conseguir algo positivo, y si no, venderemos muy cara nuestra derrota.

—¿Cómo fué venir?

—Razones económicas. Y porque se me grabó profundamente aquella tarde del Eldense-Plus Ultra. Pensé ¡qué bien se debe

Almacenes Niana

Tejidos y Confecciones

jugar respaldado por tan gran afición! Y aquí estoy. Soy uno más que espera su oportunidad.

—¿Mejorará el equipo con tu inclusión?

—Hombre, la pregunta es fuerte. No me considero mejor que mis compañeros, pero me gustaría quedarme de titular, y si salgo, figúrese como me voy a emplear. Si me toca marcar a Magán, antiguo conocido mío de los terrenos de juego, con las ganas que tengo de jugar, aunque se quede en la caseta no va a perder nada.

—¿Impresión de Elda?

—Excelente. Sobre todo la tarde que nos eliminaron. Por conocerla vine aquí a pesar de las propuestas de Puente Genil y Jerez.

—De no jugar en Elda, ¿dónde te gustaría estar?

—En el Plus Ultra. La afición y directivos me aprecian mucho y yo a ellos. Espero que este año vuelvan a ascender.

(Termina en SEXTA pág.)

VALLE DE ELDA

Redacción y Administración:

General Moscardó, 1
Teléfonos 300 y 504

Suscripción Trimestral, 19;
Semestral, 37'50; Anual, 75

Un aperitivo agradable con
Papas EL PAPERÓ

Caseta de las Papas, y
Casas del Petrolero, 7